

ADVERTENCIA

La correspondencia literaria, se dirigirá al director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de del Corrijo, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

El Adelante

Diario Político de Salamanca

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NUM. 68

PRECIOS DE IPICIAO BUSC

En Salamanca, en mes. . . . . 125 pts
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Martes 2 de Agosto de 1898

Año XIV--Núm. 3961

HOTEL CENTRAL

de PABLO PAYA

Baños de Montemayor (Cáceres)

Este Hotel, está situado frente al establecimiento, á seis metros de distancia del mismo; tiene cómodas y elegantes habitaciones; una hermosa galería que da vista al jardín del balneario; coches nuevos á la estación á la llegada de todos los trenes: estas circunstancias y su esmerado servicio, hace que sea el preferido por las personas más selectas de la sociedad. El precio del pupillaje, es desde cinco pesetas, no habiendo por tal motivo, quien le haga competencia.

Para que no se confundan los viajeros, llevan los conductores de coches en las gorras como distintivo, el nombre del Hotel. 90— 50

BANOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival.

Esmerado trato y espaciosas habitaciones.

También tiene excelentes carruajes á todos los trenes. 80

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corrijo, 22, Salamanca. 13—11

SE VENDE

un cajón en la Plaza de la Verdura, en buenas condiciones, junto á Dimas el fresquero. Para tratar, calle de la Carcel Nueva, número 19. 8—6

INTERESANTE

Se desea conocer el paradero de don Manuel González y Cruz, natural de Pelúgano, Concejo de Aller (Asturias) para informarle de un asunto que le interesa.

En la redacción de este periódico se le darán detalles. 30—211

QUIETAS EN LOS PECHOS

Se curan seguidamente con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándose desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. 321

FONDA DEL COMERCIO

BAÑOS DE MONTEMAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permiten ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada. 36

RICARDO NINO

CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

IMPRESIONES DEL DIA

La paz y el simulacro de guerra

Que el Gobierno español está negociando la paz, es un hecho cierto por él mismo confesado.

Que Mac-Kinley la deseaba hace tiempo, lo han dicho repetidas veces las Agencias y la prensa de todos los países, sin exceptuar la norteamericana.

Sin embargo, con posterioridad al planteamiento de las negociaciones pacíficas, y aun después de entregado por Mr. Cambón, al presidente de los Estados Unidos, el mensaje de España, perseveran los yanquis en sus aprestos guerreros, organizan nuevas expediciones, y no se dan punto de reposo para proseguir sus conquistas.

Ellos apremian á Dewey para que tome á Manila, intiman la rendición de ciudades cubanas, y disponen el asedio de San Juan de Puerto Rico, al parecer, con el firme propósito de rendirle en plazo breve.

Esto, que parece inexplicable, cuando todo el mundo cree que la paz se hará pronto, tiene, sin embargo, una explicación sencilla.

Quiere los yanquis, para cuando llegue el momento de pactar, ser materiales ocupantes, no sólo de la gran- de antilla, sino de otras colonias nuestras, á fin de que la suerte de éstas se decida, como la de Cuba, en el futuro tratado.

Ellos saben que, destruida nuestra escuadra, la ejecución de sus planes no ha de ser difícil empresa, y van derechos á ella, persuadidos de que, cuanto más avancen en sus conquistas, más en terreno firme estarán luego para formular ambiciosas pretensiones, y más desventajosa será la situación de España para resistirlas.

Con todo, si el Gobierno español se propusiera extremar la resistencia armada hasta donde es humanamente posible, la Habana, Manila y San Juan de Puerto Rico podrían dar mucho que hacer á nuestros enemigos, sin contar con que la completa dominación de aquellas colonias, aun abandonadas á sus propios recursos, sería para ellos tarea de mucho tiempo y de enormes sacrificios.

No van las cosas por este camino; antes, al contrario, las inexplicables facilidades que los yanquis encuentran para ejecutar sus proyectos invasores; esos simulacros de resistencia seguidos de prontas capitulaciones; y la insistencia de los ministros en afirmar que San Juan de Puerto Rico tendrá que rendirse y Manila capitulará, más bien hacen sospechar, como resultado de negociaciones preliminares, que los Estados Unidos no quieren entablar las definitivas, mientras no se hallan colo-

cados en esas posiciones ventajosas, que les permitirán después ser mucho más exigentes.

Acaso el Gobierno haya tenido que resignarse á esta nueva exigencia, con la promesa de que así logrará la paz en condiciones decorosas; pero ¿no será víctima de un engaño?

Porque importa no olvidar, que no ha sido la lealtad la característica de los yanquis en sus relaciones con España.

L. C.

CARTA DE MADRID

Agosto 1º.

Alcance de noticias

A las nueve y media se han reunido los ministros en Consejo, sin que hubiera noticias de ello, pues el señor Sagasta les avisó muy de madrugada por teléfono. Esta reunión ha tenido toda la importancia que nosotros suponíamos, y en ella se ha discutido ampliamente la contestación de Mac-Kinley al mensaje del Gobierno español, sin haber podido llegar á un acuerdo los ministros apesar de estar reunidos hasta las doce y media, hora en que el presidente suspendió el Consejo para continuarle es a tarde. Preguntado el señor Sagasta si las condiciones que los Estados Unidos nos exigían eran duras, contestó que de todo había, pero ni éste ni los demás ministros dijeron una sola palabra que dejara traslucir algo del texto de la contestación de Washington. Con este motivo hoy no ha estado el señor Sagasta á despachar á Palacio, ni los ministros de Estado y Gracia y Justicia, á quienes tocaba firmar.

El Gobierno ha recibido un telegrama del general Macías, en el cual comunica que, á la vista de San Juan de Puerto Rico, hay varios buques de guerra americanos, pero que hasta ahora no han hecho acto alguno de hostilidad.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 53'00. Exterior, 00'00. Amortizable, 62'50. Cubas viejas, 63'75. Cubas nuevas, 49'00. Empréstito de Aduanas, 84'00. Empréstito filipino, 65'00. Banco, 360'00. Tabacos, 000'00. Paris vista, 67'00. Londres vista, 00'00

Washington 1º.—El general Miles comunica que la brigada de Henri ha ocupado cuatro pueblos hacia San Juan, y que los voluntarios y el país acogen, no sólo con deferencia, sino hasta con satisfacción, á las tropas americanas.

A las cinco ha vuelto á reunirse el Consejo de ministros. Estos continúan sin hacer ninguna declaración respecto á la nota. Algún amigo de los ministros dice que el Gobierno, en las condiciones que le imponen para la paz, le ha sorprendido alguna de ellas.

Se dice que, á las dos de la tarde, el ministro de Estado ha recibido un extenso telegrama directo de Mr. Cambón, en que le da cuenta de la entrevista que ha tenido con Mac-Kinley, y en la cual ha conseguido algunas ventajas para España.

Washington 1º.—Según noticias del general Miles, confía que pronto establecerán su dominio los yanquis en Puerto Ri-

co, sin más resistencia que la toma de San Juan y que los voluntarios, se le están presentando y rindiéndose con armas.

El pueblo ayuda á los yanquis facilitándoles ganado y provisiones, que lleva voluntariamente á sus campamentos para venderlos.

Los corresponsales yanquis, en Cuba, telegrafían protestando contra el trato que se da á los heridos en su propio campo y contra las deficiencias del servicio médico. Dicen que, en los transportes en que son repatriados, no hay enfermeras ni enfermeros y los medicamentos son muy escasos. A muchos los tienen que acostar en el suelo sobre mantas.

El ministro de Estado ha visitado esta mañana al embajador de Alemania, para expresarle, en nombre de la Reina y del Gobierno, su sentimiento por la muerte del ex-canciller del Imperio, príncipe de Bismarck.

En los Estados Unidos se cree inmediata la suspensión de hostilidades, y que España aceptará el nombramiento de una comisión mixta para resolver lo de Filipinas. Se asegura que 200 españoles que guarnecían la población de Adjuntas, la han abandonado.

Los yanquis, al mando del general Erust, acampan á dos millas de Ponce, en la línea militar de San Juan. Se teme que los españoles fueran anoche á atacar á Ponce.

Mac-Kinley revisará el día 6 del actual al 2º cuerpo de ejército que manda el general Grant.

Se asegura que Merritt y Dewey necesitan 15.000 hombres para combatir á Aguinaldo.

Varios senadores insisten en que los Estados Unidos deben conservar Filipinas sin cederlas cuando sean conquistadas, cuya misma opinión tiene el presidente de negocios extranjeros. Se cree que el martes recibirá Mac-Kinley la contestación que España dé á sus conclusiones. Mac-Kinley insiste en retener la isla de Luzón, incluso Manila. Se desconocen sus intenciones respecto á las demás del archipiélago, pero se sabe que se opone á que sean gobernadas por indígenas. Se dice que en la última conferencia celebrada por Mac-Kinley y Cambón, hablando de Filipinas, aquél aseguró, que jamás los yanquis cooperarán á la obra de Aguinaldo para establecer un gobierno independiente. También se dice que Mac-Kinley ha fijado la fecha del miércoles para que España dé contestación á su nota y sino lo hiciera, consideraría interrumpidas las negociaciones de paz.

Washington 1º.—Un ministro ha declarado que, el 9 por 100 de las cartas que se reciben en Casa Blanca, piden la anexión de Filipinas.

Un telegrama de Cavite dice que el general Augusti ha declarado que el 1º de Agosto tendría que capitular, sino recibía refuerzos.

El secretario de Aguinaldo, con dos compañías de insurrectos, se ha presentado á indulto en Manila. Se cree que es una estratagemata para traicionar á los españoles.

AGENCIA ALMODOBAR

LOS PANTALONES BLANCOS

Es muy interesante la crónica que con este título publica Kasabal en El Liberal.

Recuerda el distinguido escritor la boga de que disfrutaron en otros tiempos los pantalones blancos, y añade:

«La guerra lo trastorna todo, y en las rudas campañas de los rigurosísimos inviernos de 1834 y 1835, los bravos defensores de la libertad que peleaban en las montañas del Norte, llevaban los pantalones

de hilo blanco, que fueron muchos para mortaja.

En la memorable noche de Arlabán, los soldados, vestidos con pantalones blancos, se agrupaban para comunicarse algún calor.

¡Qué elocuentemente describe don Luis Fernández de Córdova, en su *Memoria justificada*, las penalidades y el espíritu de aquellos liberales, á los que debemos la libertad que después hemos disfrutado!

—¿Cómo vá, muchachos?—les preguntó el caudillo.

—Mal, muy mal, mi general—contestaban tiritando de frío, bajo sus pantalones de hilo, que ya habían perdido su blancura.

—¿Y qué? ¿Os falta constancia para sufrir por la patria?

—Eso no, mi general. ¡Por la patria hasta la muerte!

Y con pantalones blancos se batieron en Luchana un día de Noche-Buena.

Conocidísima es la anécdota del general Castaños, el insigne vencedor de Bailén, que fué al *besamanos* de Palacio el día de Reyes con pantalón blanco.

—¿Pero qué es eso? ¿Te has vuelto loco?—le preguntó Fernando VII.

—No, señor; traigo el uniforme que corresponde á mi paga.

—¿Cómo es eso?

—Que no me pagan desde Junio, aunque estamos en Enero, vivo todavía en verano?—

«Si el pantalón blanco tiene insignes recuertos en la milicia, los tiene también muy ilustres en el elemento civil, porque alternando con el de tela de Mahón, fué compañero del frac azul en la época del romanticismo.

Uno de los elegantes de aquel tiempo, hizo observar que, el pícaro barro de Madrid, llenaba de manchas negras los pantalones blancos y de manchas blancas los pantalones negros.

Hasta después de la revolución de 1856 estuvieron muy de moda los pantalones de hilo blanco, y brillantes y bien planchados los lucían los elegantes de aquella época; pero era prenda que costaba muy cara si se había de llevar bien, y la fué relegando al olvido el espíritu de economía. Sólo los que venían de América en tiempos más felices, para las que fueron ¡oh dolor! vuestras colonias, lucían en Madrid los trajes blancos».

«Esa prenda, eminentemente americana, cubana por excelencia, ha vuelto á ponerse en voga en este verano en que perdemos Cuba. ¡Caprichos de la moda, que no dejan de tener su filosocial! Cuando perdemos una cosa querida, la rendimos más culto y nos inspira más cariño, y ahora que nos quedamos sin colonias, nos da por vestir como se vestía en ellas.»

## OTRO MUERTO RESUCITADO

Con fecha 26 del actual escriben de Argel dando cuenta de una escena, verdaderamente dramática, ocurrida en el anfiteatro de aquel hospital militar.

Yacía tendido sobre una de las mesas del depósito de cadáveres, el cuerpo de un *zuavo* que debía ser sometido á la autopsia.

Disponíase el enfermero preparador á emprender la disección del supuesto cadáver, cuando, en el momento en que iba á introducirle el escálpelo en el tórax, vió que el *muerto* se incorporaba como si tal cosa. Júzguese el terror que experimentarían el enfermero y sus ayudantes.

El *zuavo*, que por espacio de tres días hallábase en estado letárgico, volvió tranquilamente á la vida; y ante el natural asombro de los que presenciaban tan inopinada resurrección, abandonó la losa de mármol que le servía de *lecho sepulcral*.

Sin decir palabra, encaminóse á una habitación inmediata y se puso á escribir algunas palabras en una cuartilla de papel, acaso aquellas del poeta italiano:

*Sono un cadáver che camina ancora.*

Vueltos de su *apoteosis*, los circunstancias se aproximaron al nuevo *Lázaro*, vistiéndole con su propio uniforme de *zuavo*.

Véase de qué manera tan sencilla el escálpelo del practicante pudo convertirse en el puñal del asesino.

## BODA FÚNEBRE

Una bella y distinguida señorita y un joven y apuesto mancebo, ambos pertenecientes á familias bastante conocidas en Cór-

doña, venían sosteniendo relaciones amorosas hace algunos años.

Recientemente solicitaron de sus padres el *executur* para realizar los acariciados ensueños.

Mostráronse aquéllos intransigentes en alto grado, sumiendo á los amantes tortolitos en el mayor desconsuelo; pero pudo más el fuego de la pasión que el respeto á las decisiones paternas, y los chicos decidieron casarse por su cuenta y riesgo.

Al efecto el novio encargó al párroco de San Pedro que dijera una misa, aplicándola por el alma de un pariente cercano, y avisó á dos amigos para que asistieran con él.

La novia salió de casa con pretexto también de oír misa, y una vez en la iglesia, se colocó en sitio próximo al altar, aguardando el momento en que el sacerdote da su bendición al pueblo, para presentarse de improviso la pareja, con las manos enlazadas, ante el oficiante, que en medio del más profundo estupor, y cuando se preparaba á rezar un responso por el muerto, oyó el siguiente diálogo:

—¿Me quieres por esposo?

—Sí.

—¿Y tú me tomas por esposa?

—Sí.

—Pues los señores son testigos—concluyó el novio, señalando á sus amigos que, por no estar en el secreto, participaban del asombro del párroco.

Armóse el consiguiente escándalo; el difunto quedóse sin responso y los novios abandonaron la iglesia para tomar el tren é ir á pasar su luna de miel donde nadie pudiera estorbarles.

## Crónica local y provincial

Entre un concejal y el director de un semanario local, hubo anteanoche un alterca sin ulteriores consecuencias.

El 23 del corriente espira el plazo para poderse acoger á indulto los prófugos del ejército, quienes podrán ingresar sin recargo en el servicio ó redimirse por dos mil pesetas.

Desde hoy comienza el plazo para la redención á metálico de los mozos del actual reemplazo, por 1.500 pesetas, tanto para los de la Península, como para los de Ultramar, terminando el 30 de Septiembre.

En las primeras horas de la madrugada de ayer, se produjo un incendio en el pueblo de Santo Tomé de Rozados, siendo sofocado á los pocos momentos, pero no tan pronto, que se pudiera evitar la destrucción de unas tenadas y de un horno.

Las pérdidas materiales se calculan en unas 250 pesetas.

El siniestro se cree casual.

La plaza de veterinario de Sotoserrano se halla vacante, advirtiéndose á los solicitadores, que su haber anual es de 75 pesetas, pagadas por trimestres vencidos, de los fondos del municipio.

De un accidente lamentable ocurrido anteanoche, dan cuenta los periódicos de Valladolid:

«Parece ser que á las diez de la noche, próximamente, estaban asomados á unas de las ventanas del penal dos confinados, entonando alegres canciones, cuando fueron amonestados por el centinela que les intimó á que se retirasen.

En vez de obedecer, siguieron en la ventana, dirigiendo algunos insultos al centinela.

Entonces éste disparó su fusil, hiriendo gravemente á uno de ellos.

La bala le penetró en el pecho saliéndole por la espalda.

Su estado es gravísimo.»

En la tarde de ayer salió para el presidio de Ceuta á cumplir la condena que por la justicia le fué impuesta, don Juan Parada.

El público, al saber que en el tren de la tarde salía, se arremolinó en la puerta de la Cárcel.

Las escenas de despedida entre su mujer é hija y el condenado, desarrolladas antes de partir el tren, fueron muy dolorosas y tristes.

Ayer contrajeron matrimonio, en la parroquia de la Catedral, los maestros de Gajates don Santiago Cruz y doña Cipriana Fernández.

Séales enhorabuena.

## M. LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 242

En la casa de socorro fué curado ayer un niño de unos siete años de edad que, hallándose jugando con otros de su edad en uno de los bancos del paseo de la Alamedilla, tuvo la mala suerte de fracturarse el brazo derecho al caerse de espalda.

## Café-Restaurant

DEL

## SUIZO

## PLATOS DEL DIA

Tortilla con jamón. Paella.  
Ternera con alcachofas. Solomillo con champignón.  
Riñones salteados. Merluza frita.  
Chuletas emparrilladas. Entrecots á la bordalesa.  
Rosbif á la inglesa. Filetes con alcaparras.  
Bisteks con pome de terre. Pollo con ensalada.  
Lengua á la escarlata.

Postres

Variados

El día 22 de Septiembre próximo darán principio en la Escuela Normal de Maestros los exámenes de los alumnos oficiales, conforme á lo prevenido en el artículo primero del decreto de 6 de Mayo de 1870.

Los alumnos, tanto oficiales como libres, que pretendán presentarse á examen, pasarán á recoger las correspondientes papeletas en la Secretaría de la Escuela, desde el día 15 de Agosto al 31 de dicho mes, siendo de advertir que no se concederá prórroga alguna.

Los exámenes de los alumnos libres comenzarán el mismo día que los de los alumnos oficiales, debiendo los aspirantes solicitar su admisión por medio de instancia, escrita de su puño y letra y dirigida al señor Director en la primera quincena del presente mes.

La matrícula ordinaria para el próximo curso de 1898 á 1899, se abrirá el día 15 del citado mes de Septiembre y quedará cerrada el día 30.

Los alumnos libres dirigirán sus solicitudes, debidamente documentadas, dentro de los 15 días primeros del corriente Agosto.

Guijuelo 31.

Los precios en este mercado han sido los siguientes:

Trigo, de 54 á 56 reales fanega.  
Centeno, de 28 á 30.  
Cebada, de 22 á 24.  
Algarrobas, de 30 á 31.  
Garbanzos, de 72 á 90.  
Vino blanco extremeño, á 28 reales cántaro.  
Ovejas, á 46 reales una.  
Carneros, á 62 reales uno.  
Vino tinto serrano, á 22.  
Vinagre de id., á 16.  
Aceite, á 45 reales arroba.  
Jabón, de 30 á 34.  
Lana negra, á 62.

Ha sido nombrado Registrador de la propiedad de Sequeros don José Herraiz Ruibal.

## CAFE SUIZO

Concierto para hoy Martes 2 de Agosto de 1898

por los señores Soler, Rodríguez (J. y M.) y Mesquita

1º *La Mascotta*. . . . . AUDRAN.  
2º *La Viejeita*. . . . . CABALLERO.  
3º *Los Diamantes de la Corona*. . . . . BARBIERI  
4º Escena de baile. . . . . BERIOT.  
5º *La Giralda*. . . . . JUARRANZ.

Á las nueve y media.

Nuestro buen amigo don Antero Rodríguez García, Registrador interino de Sequeros, ha sido nombrado, en virtud de las últimas oposiciones, propietario del Registro de Puebla de Sanabria.

Lecciones de las asignaturas de segunda enseñanza, correspondientes á la sección de Ciencias; repaso para el grado de Bachiller y preparación para carreras especiales, por don Luis Caballero Noguero, licenciado en Ciencias y Director de EL ADELANTO. Plazuela del Peso, 6, 2º.

## Tribunales

Se ha aplazado el juicio oral y público anunciado para ayer, con motivo de la causa procedente del Juzgado de Béjar, por el delito de disparo, seguida contra Ciro Sánchez y otros.

Figuraba como ponente el señor Heras, como letrados los señores Giménez, Nacar, Estella y Martín y como procuradores los señores Martínez y Merino.

El sábado último se vió ante esta Audiencia, el juicio oral y público, motivado por la causa procedente del Juzgado de Béjar, seguida contra Manuel Moreno, Joaquín González y González, Pedro Sánchez Hernández y Pedro Rubio, natural y vecinos de Colmenar por el delito de daños, todos ellos sin antecedentes penales, á excepción del Pedro Rubio, ya procesado por el delito de hurto y asesinato.

En la madrugada del 11 de Enero de 1897 y en ocasión de hallarse ausente del citado pueblo el Juez municipal don Pedro Rubio Vasco, los criados de éste salieron en busca de algunas reses á las cuales encontraron en el sitio denominado de la Mata, ocho de ellas heridas con instrumento punzo cortante y de cuyas heridas murieron 4, ocasionando al propietario un daño pecuniamente apreciado en 700 pesetas.

Abierto juicio oral contra los procesados, éstos negaron resueltamente su participación en el delito, averiguándose sólo que tenían resentimientos anteriores con don Pedro Rubio y que Manuel Moreno y Pedro Nieto fueron vistos en la noche de autos en el lugar donde se realizó el hecho.

En vista de esto, el Ministerio fiscal pidió para los culpables la pena de 4 meses y un día de arresto, costas é indemnización al perjudicado, pero la defensa solicitó la absolución en vista de no estar los hechos probados y por fin los acusados fueron absueltos y las costas declaradas de oficio.

Fué Ponente don Lisardo Sánchez Cabo, procurador el señor Merino y defensor el señor Recio.

También se vió ante la Audiencia el juicio oral con motivo de la causa procedente del Juzgado de Peñaranda seguida contra Gabriel García Herrero, vecino de Cantalpino, por el delito de estafa.

El Ministerio fiscal pidió para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto, y multa de 242 pesetas, pero atendidas las conclusiones de la defensa, fué absuelto y declaradas de oficio las costas procesales.

Figuró como ponente don Antonio Junquera Blanco, defensor el señor Marcos y procurador el señor Durán.

## NOTAS DEL VERANO

## LOS JEFES DE ESTADO

En esta época del año, en que la mayoría de los soberanos europeos huyen de las rígidas etiquetas palaciegas, para pasar algunas semanas en sus alegres residencias de campo, creemos interesante hablar á nuestros lectores de los sitios favoritos de aquellos monarcas ó jefes de Estado.

Mr. Félix Faure siente predilección por el antiguo palacio de Rambouillet, en el cual, sin embargo, no reside por tiempo fijo, limitándose á hacer breves excursiones desde el Havre, ciudad en la que posee, como particular, una hermosa villa, titulada *La Côte*, y donde descansa verdaderamente de sus asiduas tareas, haciendo la vida de cualquier ciudadano acomodado.

Mr. Faure prefiere á Rambouillet, más que por la fresca temperatura que el edificio ofrece, por los hermosos bosques que lo rodean y que presentan abundante atractivo para las aficiones cinegéticas del presidente. Mr. Thelrs solía ir también á Rambouillet, mientras que el infortunado Carnot prefería á Fontainebleau, residencia más suntuosa que la citada.

Complégné y Versailles, soberbios palacios habitados por los soberanos de Francia, yacen ahora en el olvido, entre otras razones, por el gasto exorbitante que supondría montar aquellas residencias en el pie que su esplendor exige.

## TELEGRAMAS

### Barco apresado

Madrid 2.—El vapor yanqui «Harok», capturó al vapor mercante «Tabaguenos», procedente de Veracruz, que conducía carbón y víveres para Sagua.

Asimismo, los americanos bombardearon e incendiaron el poblado Nuevitas, que estaba abandonado por los españoles.

### Condición imprevista

Madrid 2.—Asegúrase que la condición que el Gobierno español no preveía que Mac-Kinley impusiera para la paz, es referente á Filipinas.

En la nota mandada por el gobierno de Washington, no se dice nada de la deuda antillana ni de la indemnización que ha de exigir.

### La comisión yanqui

Madrid 2.—Asegúrase que la comisión nombrada por el Gobierno del reino unido para estipular las condiciones de la paz, será formada por el exrepresentante en España Mr. Woodford y Olney,

### Silvela consultado

Madrid 2.—Dícese que el señor Silvela ha sido consultado por nuestro Gobierno sobre la respuesta al mensaje presentado en el de Washington por el embajador francés.

### La salud del Rey

Madrid 2.—El Rey don Alfonso XIII se encuentra tan mejorado, que mañana se levantará.

### La exportación del trigo

Madrid 2.—Son varias las Cámaras de Comercio que han solicitado del Gobierno se mantenga la prohibición de exportar trigo, hasta tanto que la recolección se termine.

En el Consejo se ha aplazado la discusión de este tema.

### Contestación á Mac-Kinley

Madrid 2.—En el primer Consejo verificado ayer, se ha redactado la contestación que á la respuesta de Mr. Mac-Kinley ha de dar el Gobierno español.

El señor ministro de Estado se la presentó á S. M. la Reina á las tres de la tarde, consultando su parecer.

### Ultimada

Madrid 2.—En el segundo Consejo se ultimó la respuesta que se ha de enviar al gobierno americano sobre la contestación del mensaje.

### Expansión ministerial

Madrid 2.—Han sido detenidos hoy muchos telegramas referentes á los Consejos verificados.

### La censura aumenta

Madrid 2.—El señor Capdepón ha manifestado que, desde hoy, se acentuará la censura de la prensa, no dejando publicar más que aquello que al Gobierno le convenga ó no dañe el espíritu público.

### Los bolsistas

Madrid 2.—La excitación de los bolsistas ha subido de punto con motivo de las recientes quiebras, habiéndose paralizado las cotizaciones.

No ultimándose liquidación alguna, espérase que ésta sea desastrosa.

### Lo que piden

Madrid 2.—En vista del desastre reciente de la bolsa de Madrid, algunos bolsistas piden encarecidamente al Gobierno que lance al mercado el papel pignorado que crea oportuno.

### De Filipinas

Madrid 2.—Desde Washington telegrafían que en vista de acentuarse la hostilidad entre tagalos y americanos, Dewey y Merrit acordaron apresurar los sucesos, pidiendo la capitulación de la capital del Archipiélago Magallánico.

### Aclaraciones pedidas

Madrid 2.—La nota americana enviada al Gobierno español, es un tanto confusa, habiendo éste acordado pedir algunas aclaraciones referentes al plazo que el gobierno yanqui da para la repatriación de las tropas españolas, que exige sea inmediata, deseándose concreten el plazo.

### Lo de Filipinas

Madrid 2.—Respecto á las condiciones estipuladas referentes á Filipinas, el Gobierno de España pide que concreten sus deseos antes de aceptar la comisión mixta que se nombrará.

### Telegramas de Cambón

Madrid 2.—Se han recibido nuevos y numerosos telegramas del embajador francés en los Estados Unidos, explicando los puntos confusos de la nota americana.

El Consejo, que estaba reunido, continuó discutiéndolos, habiéndose acordado pedir más aclaraciones sobre los puntos menos claros.

### Refuerzo de Filipinas

Madrid 2.—El general Merrit, así que ha llegado á Filipinas, ha pedido á su gobierno que aumente las fuerzas americanas hasta 5.000 hombres, pues duda que con las allí existentes, alcance la victoria.

### Repatriación de las tropas

Madrid 2.—El representante de la Compañía Trasatlántica en New-York, anuncia la llegada á Santiago del vapor «Alicante», empezando seguidamente el embarco de las tropas españolas para su repatriación.

AGENCIA ALMODOBAR.

### Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 8 DE AGOSTO  
San Esteban; San Ermelo, mártir y San Eufonio Obispo.

Iglesia coventual de San Esteban.—Termina la novena á Santo Domingo.

Convento de Santa Clara.—Comienza la novena de su gloriosa titular. Todos los días, á las siete de la mañana, misa rezada. Por la tarde á las siete, santo rosario, novena y gozos.

AMA DE CRÍA leche fresca y primiza, para criar en casa de los padres. Darán razón en la calle de los Leones, número 7. 8-8

SE VENDE la casa de la calle del Con suelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lohobambre, 23. x-d-270

### TRASLADO

El antiguo establecimiento de muebles de Manuel Ortega, titulado el *Madrieno*, establecido en la calle de Zamora número 15, frente al Colegio de las Jesuitas se ha trasladado á la plaza de San Juan de Barba los número 2, donde estaban los obradores de construcción. 2

## La Unión y el Fénix Español COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias de todas las provincias de España, Francia y Portugal

34 años de existencia

Seguros contra Incendios, Seguros sobre la Vida

Subdirector en Salamanca, don Segundo Hernández Iglesias, Plaza Mayor, número 37, principal.

Agencias en todas las cabezas de partido y pueblos de importancia. 15

## CENTRO de emigración al Brasil

### PASAJES GRATUITOS

Para los Estados Unidos del Pará, Río de Janeiro y San Pablo; para informes de salida de vapores y arreglo de documentos; dirigirse con sello para contestar al agente de emigración don Cándido Dalama, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca, representante de las importantes casas consignatarias de navegación de los señores Hernández y Dávila, en Vigo y excelentísimo señor don Javier Esteves, en Oporto; quien facilitará cuantos datos se le pidan; dos salidas de vapores mensuales de Vigo y Oporto para la emigración gratuita.

También tenemos pasajes de pago para Montevideo, Buenos Aires, Chile, Perú, Méjico, Puerto Rico y Habana cuatro salidas de vapores mensuales para los de pago y tres á Vigo y á Coruña; se entiende por pasaje gratuito, después de estar el emigrante á bordo del vapor con su equipaje, pues la presentación en este punto es de su cuenta. a-29

## MADRID GRAN CASA DE HUESPEDES

DE

Emilio García Calama

Tetuán 17, principal

En esta gran casa de huéspedes, situada en uno de los sitios más céntricos de Madrid y con habitaciones espaciosas y bien ventiladas, á cuyo frente está el señor García Calama, encontrarán los viajeros que le honren con su presencia, una buena comida á la castellana, un esmerado servicio y un trato agradable. 13

### BONITA OCASIÓN

Se vende un coche-charret en excelentes condiciones, y un caballo con todos sus arreos por la mitad de su valor; para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse al taller de Bomati. También se vende una yegua normanda para tiro. 14

SE VENDE la casa de la calle del Con suelo, número 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informarán Paseo de las Carmelitas, número 1. a-242

### LA MARÍTIMA SANTURCE

Baños de agua de mar en casa, con sales y algas procedentes del Cantábrico. Estas sales contienen los principios activos del agua de donde fueron extraídas, especialmente los yoduros alcalinos, á los que deben su acción terapéutica las aguas del mar.

Se expenden en paquetes de un kilo, al precio de tres reales uno. Cada paquete lleva en su interior las sales y algas para un baño ordinario.

Unico depósito en esta provincia, Droguería de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. 40-a-19

### VENTA DE CARNES

En la antigua y acreditada tabla de Claudio Barrado, sita en la Plazuela del Arrabal del Puente, subida del Teso, número 11, se expende de vaca y ternera. 18

Salamanca.—Imp. de Núñez.

Entre todos los soberanos de Europa, la reina Victoria es la única que jamás habita la capital de la monarquía. S. M. comparte el año entre el castillo de Windsor el más próximo á Londres; el de Balmoral, que es propiedad particular suya, y el de Osborne, en la isla de Wight, donde pasa siempre el verano.

Cuando alguna fiesta palatina ó algún acontecimiento de familia exige la presencia de la reina en Londres, es siempre por breves horas, haciéndose representar las más de las veces, en las recepciones llamadas *Drawingrooms*, por su hija política, la princesa de Gales.

Windsor es el castillo más suntuoso que posee la Corona de Inglaterra—una especie de Versailles—que contrasta con la relativa sencillez de Balmoral, punto éste predilecto de S. M. por los recuerdos de las horas felices que en él pasó con su llorado esposo, y por estar situado en Escocia; patria de los Stuardos, de los cuales desciende la soberana. La situación del palacio de Osborne no puede ser más bella ni pintoresca, y desde sus ventanas la anciana señora contempla los espléndidos cruceros ingleses, los grandes transportes de guerra pintados de blanco y los innumerables *paquebots* y *yachts* que cruzan las radas de Portsmouth y Southampton.

\*\*

El rey Humberto es el soberano que posee mejores y más abundantes residencias, lo cual se explica, sabiendo los distintos reinos en que antiguamente estaba dividida Italia y que han pasado todos á poder de la actual dinastía de Saboya. Entre todos sus palacios, el rey Humberto prefiere el de Monza, en Lombardía, donde tienen lugar grandes expediciones cinegéticas, interrumpidas este año por el Estado de sitio en que se halla dicha comarca y que ha impedido hasta ahora, la llegada allí del soberano.

La reina irá, como siempre, á Gresoney, en los Alpes, en cuyo pueblecito ha hecho construir una lindísima villa y en donde, vestida como las aldeanas del país, hace una vida muy activa á fin de contrarrestar el *embompoint*, que amenaza destruir la esbeltez de su figura.

El rey Humberto marchará á Valdieri á cazar reses bravas, que tanto abundan en aquella comarca.

\*\*

Muy aficionado también á la caza el emperador de Austria, reside en verano en Ischl, donde hace la vida de un simple particular, levantándose al amanecer y recorriendo la montaña con una agilidad impropia de su edad avanzada.

Su esposa la emperatriz Isabel, que padece constantemente por Europa el dolor que agita su corazón de madre, irá este verano á Nanheln, cerca de Yohanmsber, á fin de buscar algún alivio á la enfermedad nerviosa que padece.

\*\*

El emperador Guillermo es de todos los soberanos el más aficionado á viajar. Su espíritu inquieto no le permite detenerse más de una semana en cada paraje, haciendo frecuentes expediciones marítimas á bordo de su *yacht* «Hohenzollern». Este año visitará las costas de Noruega, y á su regreso emprenderá el anunciado viaje á Palestina.

\*\*

El czar Nicolás II no ha abandonado aún su capital, pues espera en ella á varios huéspedes ilustres, entre ellos al príncipe y á la princesa de Nápoles. S. M. I. se propone pasar una temporada en Livadia, visitando en Otoño parte de la Crimea.

Alejandro III, padre del actual czar, pasaba siempre el verano en Dinamarca, feliz entre la familia de su adorada esposa, y á la cual acompañaban la princesa de Gales y los demás hijos del anciano rey Christtan, quien todos los años se complacía en reunir en su castillo de Frodensborg á sus hijos, nietos y biznietos.

Por igual motivo de cariño hacia su esposa, Nicolás II parece preferir el pequeño ducado de Hesse, cuna de la bellísima zarina. Alejandro III habitaba generalmente en Rusia el palacio de Gatchina, mientras que el actual soberano prefiere los de Peterhof Ssache Selo.

\*\*

El rey de los belgas, para quien las cacerías no presentan grandes atractivos, tiene siempre en verano una misma residencia, Ostende, ciudad en la cual la sociedad cosmopolita que allí se reúne, despliega un lujo increíble, y que contrasta con la sencillez del monarca, el cual pasea generalmente sólo, vestido con traje gris y sombrero de paja.

La reina pasa los calores estivales en su magnífica villa de Spa, en la cual se halla instalada desde hace algunas semanas y dedicada á aprender la conducción de un automóvil.

# SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

## Salida y entrada de trenes en Salamanca

Tren núm. 5 mixto

Sale para Fregeneda y Fuentes de Oñoro a las 5'10 de la tarde.

Línea del Oeste

Tren correo, número 102

Plasencia, salida, 3'27 mañana.  
Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.  
Salamanca, llegada, 9'31 mañana.

Tren correo, número 101

Astorga, salida, 9'10 mañana.  
Venavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.  
Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.  
Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem.  
Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.  
Plasencia, llegada, 11'58 noche.

Tren núm. 8 mixto

Llega de Peñaranda a las 9'42 mañana.  
Sale para Peñaranda a las 5'30 tarde.  
Tren mixto número 114: Llega a Salamanca, de Béjar, a las 9'45 noche.  
Tren mixto número 112: Sale para Astorga a las 10'10 mañana.  
Tren mixto número 111: Llega de Astorga a las 4'30 mañana.  
Sale para Plasencia a las 5'03 de la mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa

Tren número 2 correo

Llega de Portugal a las 9'53 noche.  
Sale para Medina a las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo

Llega de Medina a las 4'49 mañana.  
Sale para Portugal a las 5'5 id.

Tren número 12 sud-expreso

MÉRCOLES Y SÁBADOS  
Llega de Portugal a las 8'50 mañana.  
Sale para Medina y París a las 8'58 id.

Tren número 11 sud-expreso

JUEVES Y DOMINGOS  
Llega de París y Medina a las 8'39 de la noche.  
Sale para Portugal a las 8'45 id.

Línea de Medina

Tren número 3 mixto

Llega de Medina a las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Sale a las 4'55 tarde.

Línea Portuguesa

Tren número 6 mixto

Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro a las 10'44 de la mañana.

### ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoras

bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar  
Método con Real privilegio  
Real privilegio  
dirigida por la inventora  
doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los perillitos, de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.  
En vista de que varias señoras desean aprender, y por las ocupaciones de sus casas no pueden asistir a esta Academia, he decidido dar horas de clase a domicilio, se- cundada por prácticas y distinguidas profesoras para las lecciones a domicilio.  
Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria a excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internás.  
Horas de clase, de nueve a doce, de la mañana, y por la tarde, de tres a seis.  
La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, nº 27, 2º

## FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

### CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior a las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es a la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

## DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes Andas Imperiales que se facilitarán gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

## AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la plazuela del Corriño, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

# IMPORTANTISIMO

## La Administración de este diario ha establecido una nueva y económica tarifa de precios en los anuncios.